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Verbale dell’adunanza n. 10 del giorno 28 novembre 2023 

 
 
Il giorno 28 del mese di novembre 2023 alle ore 15:30 presso la sala del Senato al 
Palazzo Centrale dell’Università, secondo piano, si riunisce il Presidio della Qualità di 
Ateneo per discutere il seguente 
 
 
 

O.D.G.: 
 
 
1) Comunicazioni 

2) Approvazione verbale della seduta del 17/10/2023  

3) OPIS: chiusura rilevazione 2022/23 e aggiornamenti 

4) Linee Guida per la definizione del sistema di AQ dei Corsi di Dottorato di Ricerca: 

approvazione 

 
 
Sono presenti il Presidente prof. Giovanni Cascone e i componenti proff. Adriana Garozzo, 
Angela Roberta Lo Piero, Stefania Panebianco, Antonino Gulino e lo studente sig. Luca 
Testa. Sono assenti giustificati i proff. Gianluca Giustolisi, Adriana Garozzo e Attilio 
Scuderi. Sono altresì presenti il dott. Pietro Scarlata, coordinatore dell’U.O. Sistema di AQ 
e Accreditamento, con funzioni di segretario verbalizzante, i dott. Ignazio Picerno e Teresa 
Rizzo, componenti dell’U.O., e la dott.ssa Ione Zuccarello coordinatrice della Ripartizione 
Funzioni strategiche e Pianificazione integrata. 
 
1) Comunicazioni  
Il Presidente comunica quanto segue: 

- In data 24 ottobre u.s., si è svolto l’incontro con i Coordinatori dei Dottorati di 
Ricerca che ha registrato un’ampia partecipazione; l’evento ha rappresentato 
l’occasione per un confronto finalizzato alla puntuale definizione delle attività di 
AQ che i Dottorati di Ricerca saranno chiamati a svolgere e documentare. In data 26 
ottobre u.s. l’ufficio di supporto, su indicazione del Presidente, ha predisposto e 
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trasmesso a tutti i coordinatori dei dottorati di Ricerca un questionario compilabile 
con gli aspetti da considerare relativi all’ambito D.PhD del sistema AVA 3, al fine 
di acquisire ulteriori utili informazioni sullo stato dell’arte del sistema di qualità dei 
dottorati, anche in funzione del prossimo rilascio delle apposite Linee Guida.  

- In data 21 novembre u.s. si è svolto l’incontro tra il PQA e i Presidenti e componenti 
delle CPDS di Ateneo. Nel corso dell’evento si è rinnovato il confronto tra le parti 
e si è dato ampio spazio all’approfondimento sui contenuti delle sezioni della 
relazione annuale, con particolare attenzione alle criticità affrontate dalla 
Commissioni, in prossimità della scadenza della Relazione annuale CPDS. A fine 
incontro, anche per quest’anno,  è stato somministrato un questionario di gradimento 
per acquisire una valutazione sul livello di adeguatezza delle attività svolte dal PQA 
(Linee Guida, piattaforma online, assistenza amministrativa) e sulle attività delle 
Commissioni (clima lavorativo, collaborazione amministrativa fornita dai 
dipartimenti, completezza dei dati disponibili, presenza di studenti uditori in 
rappresentanza di tutti i CdS del Dipartimenti, contributo della componente 
studentesca alla redazione della relazione annuale etc.). Il Presidente esprime piena 
soddisfazione per la riuscita dell’incontro e ringrazia i componenti e la struttura di 
supporto per il lavoro svolto.  

 
- In data 24 ottobre u.s. è stata trasmessa la Relazione Annuale 2023 del NdV. Nel 

documento sono presenti numerosi apprezzamenti per il lavoro svolto dal PQA a 
supporto del Sistema di AQ di Ateneo e altrettante raccomandazioni - dirette ed 
indirette - formulate dal Nucleo anche alla luce delle novità introdotte dal Sistema 
AVA3. Il Presidente invita i componenti ad effettuare un’attenta disamina del 
documento che sarà oggetto di discussione nella prossima seduta.  

 
- In data 24 ottobre u.s. è pervenuta una nota a firma del prof. Giuseppe Santisi, 

Presidente del CdS L-24 Scienze e tecniche psicologiche, che mette a conoscenza il 
PQA della propria preoccupazione circa la sostenibilità delle attività didattiche nel 
proprio Corso di Studi nel caso venisse assunta la decisione di ampliarne la 
numerosità massima a 500 studenti. La nota, indirizzata alla Direttrice del Disfor, 
contiene diverse argomentazioni a supporto della posizione contraria 
all’ampliamento della numerosità massima ed esprime dubbi significativi sulla reale 
sostenibilità di tale ipotesi e sugli impatti per l’attività didattica. Il PQA prende atto 
che la segnalazione è stata prontamente condivisa con la Direzione generale che ha 
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provveduto al corretto smistamento, ed auspica che i soggetti competenti prendano 
in esame la criticità segnalata.  
 

- In data 14 novembre u.s. la prof.ssa Daniela Puzzo, Presidente del CdS LM-41 
Medicina e Chirurgia, ha trasmesso una nota indirizzata al Nucleo di Valutazione e 
per conoscenza al PQA, al Direttore del Dipartimento di Chirurgia Generale e 
Specialità Medico-Chirurgiche e alla Presidente della CPDS della Scuola di 
Medicina, con alcune precisazioni in merito a quanto riportato dalla Relazione 
annuale dei NdV che, analizzando i risultati emersi dall’elaborazione dei dati delle 
schede OPIS, ha espresso qualche valutazione negativa sul Corso da lei coordinato. 
La prof.ssa Puzzo, nella richiamata nota, contesta la fondatezza dei risultati OPIS 
per il CdS LM-41 e ricorda di avere già in precedenza segnalato la presenza di 
importanti disfunzioni del sistema di rilevazione della procedura OPIS che hanno 
inficiato l’attendibilità dei dati raccolti per l’A.A 2022-2023; tali argomentazioni 
sono state condivise anche con il PQA (Vedi verbale dell’adunanza del 22/05/2023).  
 

- In data 15 novembre u.s. è pervenuta una nota a firma del Direttore del DIEEI, prof. 
Giovanni Muscato, con la quale lo stesso informa il PQA sull’iter procedurale per 
l’istituzione del nuovo Corso L-9 Ingegneria gestionale, allegando i documenti che 
la procedura richiede. Il Presidente ricorda che il PQA in raccordo con l’ADi e la 
Commissione Didattica, per quanto di propria competenza, ha contribuito alla 
revisione delle Linee Guida per la proposta dei Corsi di Studio di nuova istituzione 
e prende atto di quanto ricevuto dal prof. Muscato. 

 
- In data 14 novembre u.s. il Prof. Moriggi, Presidente della CPDS del DISUM, ha 

sottoposto all’attenzione del PQA una criticità relativa alle interferenze che alcune 
iniziative congressuali tenutesi presso il Monastero dei Benedettini (sede del 
DISUM) nel corso dell’ultimo anno accademico hanno causato alla regolare 
erogazione delle attività didattiche. Tali eventi hanno spesso creato disordini e 
difficoltà nel gestire le attività didattiche in presenza, “invadendo” spazi 
normalmente a disposizione di studenti, docenti e ospiti esterni. Il PQA ne prende 
atto e auspica che gli Organi competenti si adoperino per una programmazione più 
razionale degli eventi e maggiormente compatibile con le attività ordinarie del 
Dipartimento. 
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- In data 22 novembre u.s. l’Ufficio di supporto, su indicazione del Presidente, in 
concomitanza della scadenza di fine anno per la redazione delle Relazioni annuali 
CPDS, ha invitato tutti i Presidenti dei CdS di Ateneo a far pervenire alla 
Commissione Paritetica di riferimento, entro il 10 dicembre, una bozza avanzata 
della Scheda di Monitoraggio Annuale 2023 al fine di agevolarne le attività di 
monitoraggio e analisi dei CdS. 

- In chiusura il Presidente comunica ai presenti l’avvenuta sostituzione del 
rappresentante degli studenti in seno al PQA con la nomina del Sig. Luca Testa, 
studente di Giurisprudenza, che subentra al posto del dott. Andrea Giulla decaduto 
per scadenza di mandato (Vedi DR prot. n 228278). Il Presidente e l’intero consesso 
si congratulano col sig. Testa augurandogli buon lavoro. 

 Esaurite le comunicazioni si passa alla trattazione dei punti all’ordine del giorno.   
 
2) Approvazione verbale della seduta del 17/10/2023  
In mancanza di richieste di modifica, il verbale si approva all’unanimità. 
 
3) OPIS: chiusura rilevazione 2022/23 e aggiornamenti 
Il Presidente, per la trattazione del punto dà la parola al dott. Scarlata che aggiorna i 
componenti sulle fasi di chiusura della rilevazione OPIS per l’anno 2022/23. Come di 
consueto, è stato eseguito il fermo immagine dei dati al 30 settembre 2023 e dopo aver 
consentito ai docenti di esprimere il diniego sulla pubblicazione, sono stati resi pubblici i 
dati delle schede 1 e 3 nell’apposita sezione “didattica” del portale Unict; l’Area della 
Comunicazione, su indicazione dell’ufficio di supporto al Presidio, ha provveduto a 
informare tutti i docenti dell’Ateneo dell’avvenuta pubblicazione, tramite l’inserimento di 
un avviso online. Relativamente alle schede 2-4-7, le stesse sono state rese disponibili nella 
sezione riservata del portale docenti; si è rilevato, però, che  per le schede 2 (CdS e prove 
di esame – studenti frequentanti) e 4 (CdS e prove di esame - studenti non frequentanti) i 
dati elaborati risultano accorpati; è stata pertanto fatta richiesta alla ditta BeSmart, sia 
dall’ufficio del PQA che dalla responsabile amministrativa della procedura OPIS affinché 
i suddetti dati vengano rapidamente corretti separando i valori delle due schede. Tale 
intervento si rende particolarmente necessario per consentire ai Presidenti delle CPDS e 
dei CdS di Ateneo la corretta consultazione delle schede OPIS 2-4 ai fini della redazione 
dei loro documenti di autovalutazione entro la prevista scadenza del 31 dicembre. 

Il PQA prende atto del problema e auspica che il sistema possa essere messo a punto in 
tempi brevi per garantire un adeguato livello di efficienza del servizio e precisione del dato 
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fornito; desta inoltre preoccupazione la strutturale difficoltà nell’interlocuzione con la ditta 
BeSmart con conseguenti ritardi nella risoluzione dei problemi. A conclusione del punto, 
il Presidente ricorda al collegio la necessità di definire gli intervalli temporali di 
compilazione suggeriti per le schede 1-3-7 per l’AA 2023/24. Dopo un breve confronto 
vengono scelte le seguenti date: prima finestra: 04-12-2023/29-02-2024 (per gli 
insegnamenti erogati nel primo semestre) - seconda finestra: 06-05-2024/31-07-2024 (per 
gli insegnamenti erogati nel secondo semestre e per quelli annuali). Il Presidente ringrazia 
l’ufficio di supporto per il lavoro svolto e dispone la comunicazione delle suddette finestre 
di compilazione agli uffici competenti. 

 
4) Linee Guida per la definizione del sistema di AQ dei corsi di Dottorato di Ricerca: 
approvazione  
Il Presidente sottopone all’attenzione dei componenti la bozza delle “Linee Guida per la 
definizione del sistema di AQ dei corsi di Dottorato di Ricerca” aggiornata con le 
modifiche e le integrazioni pervenute alla data odierna. Dopo un’ampia condivisione e 
relativa discussione, il PQA approva unanime il documento con ulteriori lievi integrazioni 
concordate seduta stante e delibera di sottoporlo all’attenzione del prof. Claudio Bucolo, 
Delegato del Rettore per la didattica di terzo livello e del dott. Giuseppe Caruso, Dirigente 
dell’Area della Didattica, al fine di acquisire eventuali ulteriori osservazioni, indicazioni e 
ragguagli anche sull’adeguatezza delle tempistiche indicate da PQA per gli adempimenti 
di AQ dei corsi di dottorato. 

 
Esauriti tutti i punti all’O.D.G. trattati, approvati all’unanimità, il Presidente dichiara chiusi 
i lavori alle ore 17:00 ringraziando i presenti e aggiornando i lavori alla prossima seduta 
che avrà luogo il 19 dicembre 2023. 
 
 
          Il Presidente            Il Segretario 
       Prof. G. Cascone               Dott. Pietro Scarlata  


